



fondation
maison des
sciences
de l'homme

Communiqué de presse

I Colloque I

Post-vérité et infox : où allons-nous ?

Sommes-nous entrés dans l'ère de la post-vérité et du complotisme ? Pourquoi et comment la désinformation devient-elle l'information ? Jusqu'où remettre en question la parole scientifique et politique ?

Les 7 et 8 février 2019, la Fondation Maison des sciences de l'homme et la Cité des sciences et de l'industrie s'intéressent à l'épineuse question de la désinformation dans un monde où la légitimité des élites politiques, médiatiques et intellectuelles est remise en question.

Sous l'égide de Michel Wieviorka, président de la FMSH, d'éminents spécialistes apportent leur éclairage sur la base d'expériences concrètes, et développent une réflexion sur l'intox, ses sources et les solutions possibles pour affaiblir les logiques du soupçon et du mensonge. Chaque conférence sera suivie d'un débat avec le public.

Ce colloque est organisé par la Fondation Maison des sciences de l'homme et la Cité des sciences et de l'industrie, en partenariat avec The Conversation.

Informations pratiques

Colloque *Post-vérité et infox : où allons-nous ?*

7 & 8 février 2019

Cité des sciences et de l'industrie
30 avenue Corentin Cariou | 75019 Paris

Entrée libre

Contact presse

Chloé Lepart | clepart@msh-paris.fr | 01 40 48 64 15

Programme

Jeudi 7 février

19h | Soirée d'ouverture

Jean-Marie Cavada, journaliste et député européen, **Bruno Maquart**, président d'Universcience, **Myriam Revault d'Allonnes** (EPHE-PSL), **Elisabeth Roudinesco** (Université Paris VII-Diderot), **Michel Wieviorka** (FMSH)

Vendredi 8 février

10h | Introduction au colloque, **Michel Wieviorka**

10h20 | Quels biais cognitifs à l'œuvre ?

Vérité et modernité sorcière, entre Afrique et Occident

Jean-Pierre Dozon (FMSH)

11h15 | Éduquer ou légiférer ?

L'éducation aux médias et à l'information numérique : le meilleur filtre ?

Divina Frau-Meigs (GAPMIL)

Une révolution pédagogique contre la démocratie des crédules

Gérald Bronner (Université Paris-Diderot)

14h | Les sciences à l'épreuve

Difficile vérité à l'heure de la post-vérité : quelle posture pour les scientifiques ?

Jean-Gabriel Ganascia (UPMC)

Complots et fake news sur les réseaux sociaux : le cas d'Ebola

Laëtitia Atlani-Duault, (FMSH) et **Arnaud Mercier** (Université Paris 2-Assas)

16h | L'information au temps de la désinformation

L'impact de l'architecture du web sur la circulation des fake news

Francesca Musiani (CNRS)

Aux sources de l'infox : de nouveaux métiers précaires

Antonio Casilli (EHESS)

Journalisme de données et vérification automatique : ce que l'informatique (ne) peut (pas) faire

Ioana Manolescu (Inria)

Pour un Pacte sur l'information et la démocratie

Christophe Deloire, secrétaire général de *Reporters sans frontières*.

Le programme détaillé est disponible sur fmsch.fr et cite-sciences.fr

En savoir +

FMSH

Carrefour national et international contribuant au développement, au rayonnement et à l'attractivité des sciences humaines et sociales, la Fondation Maison des sciences de l'homme (FMSH) crée les conditions favorables à la recherche et au dialogue interdisciplinaire et initie des dynamiques où se croisent réseaux scientifiques, acteurs publics et privés. Elle développe, en direction des chercheurs et du grand public, un ensemble unique de services d'accès et de diffusion des savoirs scientifiques basé sur une veille technologique poussée et une analyse fine des activités, usages et pratiques de la recherche.